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Durante la comparecencia de casi cinco horas de Jesús Villalobos López, director del Issste (al centro, con pluma en mano), legisladores panistas y perre-
distas se colocaron detrás del funcionario con carteles contra Elba Esther Gordillo, dirigente vitalicia del magisterio, por su presunta participación en el des-
vío de recursos de la institución pública ■ Foto José Antonio López
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En realidad, Televisa y Tv Azteca buscan mantener su influencia en los tiempos de Estado 

Minar credibilidad y confianza en el IFE, meta de televisoras: 
consejero Figueroa 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 16 
 
El Instituto Federal Elctoral (IFE) está sometido a una campaña pública negativa encabezada por las dos 
principales televisoras del país y sus aliados, con el fin de minar la credibilidad y la confianza en el árbitro 
electoral, advirtió Alfredo Figueroa, presidente del Comité de Radio y Televisión e integrante de la Comisión de 
Quejas y Denuncias del instituto. 
 
Junto con el consejero Benito Nacif, Figueroa es uno de los impulsores de los reglamentos y lineamientos que 
buscan atajar la violación a las normas por parte de los partidos y los concesionarios de medios, durante el proceso 
electoral federal que empieza en octubre. 
 
Subrayó que los concesionarios afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) 
no están discutiendo aspectos técnicos acerca del supuesto impedimento para reducir los tiempos de transmisión 
de mensajes de los partidos y sus candidatos, uno de los puntos que con mayor énfasis han rechazado los 
empresarios de los medios electrónicos. 
 
Figueroa dijo que, en realidad, lo que hay detrás de la oposición de Televisa y Televisión Azteca y de otros afiliados 
a la CIRT es un rechazo a la funcionalidad de los tiempos del Estado, elemento que no es propiedad privada, sino 
un recurso de los ciudadanos. 
 
No estamos frente a un asunto económico, sino ante un hecho vinculado a las decisiones y a la influencia política y 
pública de lo que los concesionarios perciben perder en relación con el uso de los tiempos del Estado, indicó. 
 
En entrevista con La Jornada, señaló que contrario a las críticas que ha recibido el IFE por supuestos intereses que 
han endosado a los consejeros electorales, precisamente lo que se pretende es delinear mecanismos para que no 
sean la gacetilla ni el producto integrado lo que se intente privilegiar en el proceso de 2012. 
 
Figueroa y el presidente del IFE, Leonardo Valdés, han sostenido –en público y en privado– algunos debates con 
representantes de las televisoras o con quienes comparten los planteamientos de los concesionarios. Sin embargo, 
han alertado también que a diario hay un bloque de comentaristas y articulistas que repiten los contenidos y 
argumentos difundidos por la CIRT, muchos de los cuales –afirman– son falsos. 
 
Los consejeros rechazan, por ejemplo, que el instituto esté en crisis y que exista un problema de credibilidad en su 
trabajo que pone en riesgo –según la críticas difundidas por la CIRT– los comicios del año entrante. 
 
Señalaron que el trabajo del Consejo General es abierto y transparente, así como el del Comité de Radio y 
Televisión y el de las comisiones operativas. Me parece bien que esa lupa esté presente; somos servidores públicos 
y tenemos que rendir cuentas de nuestras acciones y opiniones. 
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Subrayaron que en el proceso 2005-2007 las televisoras tuvieron la capacidad de transmitir espots apenas horas 
después de recibir los materiales de los partidos, por lo que consideran prudentes los tiempos fijados 
recientemente para reducir a tres días este mecanismo. Lo que no han dicho (los concesionarios) es que los 
tiempos del Estado son de la ciudadanía, por lo que merecen un trato responsable de la industria de la radio y la 
televisión, señaló Figueroa. 
 
 
 
Perderá AN si Calderón impone candidato 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 16 
 
La reunión del presidente Felipe Calderón con líderes de su partido –este fin de semana– es una ocasión propicia 
para que el Ejecutivo reafirme que es un demócrata y que no se va a involucrar en el proceso de selección del 
candidato presidencial, señaló ayer Juan José Rodríguez Pratts, integrante de la Fundación Rafael Preciado, del 
PAN. 
 
Luego de manifestar su respaldo a las aspiraciones presidenciales de Alonso Lujambio, titular de la Secretaría de 
Educación Pública, porque considera que es el más panista de los siete aspirantes, advirtió sobre el peligro de que 
Calderón se quiera meter en la contienda interna del blanquiazul. 
 
La primera señal de que eso puede ocurrir se dio cuando se reunió a cientos de delegados y sólo se le dio la palabra 
a Ernesto Cordero, secretario de Hacienda. Otra fue la publicación de un desplegado donde 134 militantes –varios 
de ellos colaboradores cercanos del Ejecutivo– expresaron su apoyo al responsable de las finanzas del país. Una 
más fue el ofrecimiento de Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo, de declinar en favor de Cordero. 
 
Rodríguez Pratts advirtió que si fructifica la intención de Calderón, el PAN va a la derrota. Subrayó que Acción 
Nacional requiere un proceso interno de selección que sea auténticamente democrático, donde no haya presiones 
desde el gobierno y no se coaccione a los funcionarios para que voten en favor de determinado precandidato. 
 
Manifestó su confianza en que el dirigente del blanquiazul, Gustavo Madero, sabrá conducir un proceso 
democrático, y se pronunció contra la propuesta de algunos aspirantes de consultar a todo mundo para definir al 
abanderado. Consideró que el PAN no podría colocar urnas en todo el país y tampoco orientarse con una encuesta. 
 
 
 
No deben interferir los escándalos que involucran a la maestra 

Puede el PRI pactar con Gordillo para recuperar la Presidencia: 
Peña Nieto 
 
Silvia Chávez González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 15 
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Tepotzotlán, Méx., 14 de julio. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, dijo que una alianza 
estratégica de fuerzas políticas afines al Partido Revolucionario Institucional (PRI) permitiría recuperar la 
Presidencia de la República en 2012. 
 
A pregunta expresa sobre si se debe sumar a Elba Esther Gordillo, dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, dijo que el PRI ha ido en coalición con Nueva Alianza –partido que fundó la 
profesora y encabeza su hija–, y que en la siguiente elección ese acuerdo se puede dar. 
 
Sobre los escándalos en que se encuentra involucrada la líder magisterial, Peña Nieto dijo que no deben interferir 
en el proyecto propuesto por el PRI con los ciudadanos. 
 
En conferencia de prensa, el mandatario mexiquense dijo que varias encuestas apuntan “a un PRI creciendo, que 
logra mayor respaldo ciudadano; un PRI en el que, estoy seguro, se cifra la mayor esperanza del pueblo mexicano“. 
 
Por ello, la gran responsabilidad que tienen los priístas para conducirnos consiste, primero, en cumplir con el 
encargo institucional que se tiene (la gubernatura, en su caso) y, segundo, propiciar en el PRI un clima de gran 
unidad; creo que se tiene y se está logrando. Asimismo, dijo ser optimista de que en el PRI se logren los acuerdos 
necesarios para trabajar en un frente común y llegar muy consolidados, en una alianza estratégica, y dar una pelea 
que permita recuperar la Presidencia de la República. 
 
Peña Nieto entregó hoy obras en este municipio en un acto que congregó a cientos de priístas. 
 
 
 
Ganador de la postulación petista competiría con Silvano Aureoles 

Buscarán partidos integrantes de Dia sumar fuerzas en 
Michoacán 
 
Alma E. Muñoz y Ernesto Martínez 
Reportera y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 36 
 
Las dirigencias nacionales y estatales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y 
Convergencia acordaron hacer todos los esfuerzos necesarios para postular un candidato común en las elecciones 
que se realizarán en Michoacán el 13 de noviembre, cuando se renovarán la gubernatura, 113 ayuntamientos y el 
Congreso local. 
 
En una reunión de casi dos horas en las oficinas de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), el PT logró 
que las otras dos fuerzas políticas respeten su proceso interno, que concluirá el 20 de julio. Los aspirantes a la 
candidatura petista son Jorge Cázares Torres, dirigente estatal de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), y el profesor Rafael Mendoza Castillo. 
 
Existe la posibilidad de que el ganador se mida en una encuesta con Silvano Aureoles Conejo, candidato del PRD a 
la gubernatura del estado. Las diferencias se deben a que ellos (en referencia a Manuel Camacho Solís, 
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coordinador nacional de Dia, y Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD) quisieran ya que prácticamente nos 
sumemos (al perredista), y nosotros decimos que no, que respeten nuestro proceso, mientras ponemos en el 
centro (de la mesa) una propuesta de plataforma de la izquierda, porque quieren imponer el candidato y no traen 
propuesta, aseguró Reginaldo Sandoval, comisionado político nacional del PT en Michoacán. 
 
Uno de los convenios consiste en instalar el 21 de julio una mesa para acuerdos y trabajos, a la cual están invitados 
el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, Aureoles y el candidato que elija el PT. 
 
Ricardo Cantú, uno de los representantes de este partido que acudieron a la reunión, indicó que la coordinadora 
nacional petista resolvió el miércoles, junto con el comisionado político y la dirigencia de Michoacán, refrendar el 
compromiso de buscar la unidad de la izquierda en el estado. 
 
Camacho Solís comentó que la reunión se dio en un ambiente muy constructivo que ayudará a reforzar la alianza 
de la izquierda, pues al proceso interno del PT se han sumado organizaciones y grupos que no lo hicieron con el 
PRD o Convergencia, entre ellos la CNTE en Michoacán, cuyo líder, Jorge Cázares, se perfila para ganar el proceso 
interno del PT. 
 
 
 
 
El fallo del tribunal electoral es una vacilada, dice el candidato 
Impugnarán la sanción a Encinas por actos anticipados de campaña 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 36 
 
Manuel Camacho Solís, coordinador nacional de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), informó que se 
impugnará la resolución del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), que ordenó multar a Alejandro 
Encinas Rodríguez por actos anticipados de campaña. Indicó que las instituciones electorales de la entidad están 
en favor del Partido Revolucionario Institucional. 
 
Encinas consideró que el fallo es una vacilada y advirtió que recurrirá la sanción que le impongan. Aclaró que 
cuando concluya el proceso electoral en el estado, el 16 de agosto, decidirá su futuro político. Se ha mencionado 
que podría reincorporarse como coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados o 
sustituir a Camacho Solís como coordinador nacional de Dia. 
 
Recordó que Unidos Podemos Más interpuso primero un recurso contra el abanderado de la coalición Unidos por 
Ti, el priísta Eruviel Ávila Villegas, y quedó demostrado que éste realizó actos anticipados de campaña. “Ahora –
afirmó Camacho Solís–, nuestro esfuerzo principal está en demostrar de manera contundente que no fue por dos 
días, como determinó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sino durante los 10 que duró la 
precampaña. 
 
Además, estamos preparando un recurso donde vamos a demostrar cuál es la verdadera naturaleza del gobierno y 
del PRI en el estado de México. Eso es lo que tiene que saber la opinión pública, advirtió. 
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Convergencia irá con el mejor posicionado 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 15 
 
El presidente nacional de Convergencia, Luis Walton, reiteró que se mantienen en pie las modificaciones 
estatutarias para cambiar el nombre del partido a Movimiento Ciudadano, sin que ello signifique entregárselo a 
Andrés Manuel López Obrador. 
 
En entrevista, manifestó que la dirigencia buscará al principal opositor a la medida, Alberto Esteva, subsecretario 
de gobierno del Distrito Federal, para intentar un acuerdo antes de la asamblea nacional extraordinaria donde se 
votarán los cambios, a realizarse el 31 de julio . 
 
Nosotros estamos trabajando para que esto salga bien, y vamos en buenos términos; queremos convencer a Esteva 
para que se sume, pero es muy respetable su posición. 
 
–¿Es un grupo pequeño el que se opone a los cambios? 
 
–No podríamos decir que es un grupo pequeño; aunque fuera una sola persona, se respeta su opinión. 
 
Walton aclaró que de ninguna manera piensan convertirse en un partido lopezobradorista, como se le inquirió. 
Hemos mantenido la posición de que vamos a ir con el que esté mejor posicionado como candidato a la 
Presidencia de la República, de entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon, subrayó. 
 
 
 
 

Pierde Convergencia litigio laboral 
 
Claudio Bañuelos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 36 
 
Aguascalientes, Ags., 14 de julio. Oswaldo Rodríguez, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido 
Convergencia, informó que tuvo que pagar un total de 6.8 millones de pesos a nueve personas, entre ellas el ex 
dirigente en la entidad Miguel Olvera Ríos, como resultado de una demanda laboral que interpusieron ante la 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) en 2003 por despido injustificado. 
 
En entrevista, el dirigente de Convergencia en Aguascalientes señaló: A finales de abril nos llegó el último laudo 
por parte de la JLCA, que nos ordenaba pagar cerca de 16 millones de pesos a Miguel Olvera Ríos, además de 
Arturo Delgado García, Juan Manuel Carmona Corral, José Santos de Luna, Érica Velazco, Salvador Sánchez, 
Juan Ruvalcaba Jiménez y a las hermanas Iveth e Ivonne Bonilla Espinoza, luego que esta autoridad falló en su 
favor. 
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Es un abuso: dirigente 
 
Rodríguez García comentó que gracias a la intervención de nuestro presidente nacional, Luis Walton Aburto, 
quien es un gran abogado, se llegó a un acuerdo para que sólo les pagáramos seis millones 800 mil pesos a las 
nueve personas que trabajaban en la dirigencia estatal del partido Convergencia en ese entonces (2003). 
 
Afortunadamente llegamos a un buen acuerdo, pero no se vale que esos pillos se aprovechen de los partidos 
políticos. Me parece que el Instituto Estatal Electoral debe aclarar estas situaciones (que un partido político no 
tiene relación laboral con sus dirigentes, porque no se trata de un patrón) para que no se repitan, concluyó. 
 
 
 
El legislador Pablo Escudero afirma tener documentos sobre las presuntas anomalías 

Convoca diputado a Lujambio a debate por gastos en festejos 
del bicentenario 
 
Enrique Méndez 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 17 
 
El presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo Escudero Morales, convocó 
al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a sostener un debate público en el que presenten pruebas 
sobre la probable corrupción en el proyecto de la Estela de Luz para el Bicentenario. 
 
Escudero, del Partido Verde Ecologista, envió una carta al funcionario –titular del fideicomiso para los gastos del 
Bicentenario– en la cual le señala que está dispuesto a entregar los documentos que sustentan las presuntas 
irregularidades del proyecto, desde la entrega de la concesión a Gutsa y cómo el costo del monumento pasó de 400 
millones de pesos a casi mil. 
 
Pablo Escudero señaló en su misiva que Lujambio puede escoger un moderador del debate ya sea algún 
comunicador o diputado federal, incluso del PAN para que se sienta cómodo. 
 
El legislador, quien desde el lunes comenzó a presentar documentos que comprobarían la corrupción en la 
realización de la Estela de Luz, planteó que el intercambio de opiniones sobre este caso podría efectuarse en la 
Cámara de Diputados el lunes o martes de la próxima semana. 
 
Dijo que propuso la figura de debate, luego de que el secretario de Educación fue citado en dos ocasiones ante la 
Comisión de la Función Pública para aclarar los gastos del Bicentenario, pero no asistió a rendir cuentas ni 
justificó las razones de por qué no lo haría. 
 
Irónico, Pablo Escudero señaló a Lujambio que si el presidente Felipe Calderón lo designó como encargado de los 
festejos del Bicentenario no fue sólo para que se presentara a las fiestas patrias a brindar y cortar listones. 
También tiene la obligación, señaló, de transparentar el gasto y rendir cuentas de los miles de millones de pesos 
que se utilizaron en la celebración y de los cuales no se conoce su destino final. 
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También sugirió que si Lujambio acepta el debate, a éste podría asistir el titular de la Auditoría Superior de la 
Federación, Juan Manuel Portal, para entregarle los documentos que comprobarían las irregularidades, y que a su 
vez le fueron entregados al legislador por el arquitecto César Pérez Becerril, ganador del concurso del diseño del 
monumento, y quien denunció presiones del secretario de Educación para que no revelara la información. 
 
 
 
Sería engañar a la gente, dice en respuesta a opinión de Cárdenas de que es posible un acuerdo 

Aliarnos con PRI o PAN sólo apuntalaría la República falsa en 
que vivimos: AMLO 
La mafia prentende imponer al gobernador del estado de México, “churro de telenovela” 
 
Javier Valdez Cárdenas 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 15 
 
Los Mochis, Sin., 14 de julio. El dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López 
Obrador, rechazó cualquier alianza electoral con el PAN o con el PRI, por considerar que sólo apuntalaría la 
República simulada y falsa en la cual vivimos. 
 
En respuesta a lo planteado un día antes en Colima por Cuauhtémoc Cárdenas, quien rechazó una alianza con los 
panistas para la elección presidencial de 2012, salvo si el PAN adopta y acepta la propuesta del PRD y su 
candidato, López Obrador manifestó: “Respeto mucho al ingeniero, pero no creo que convenga, por ninguna 
circunstancia, una alianza con el PAN. 
 
La derecha panista y priísta son lo mismo, y ambas fuerzas están al servicio de la mafia del poder, dijo el ex 
candidato presidencial, quien destacó la importancia de diferenciarnos y transitar por un camino nuevo, en lugar 
de andar por el camino trillado de siempre, en entrevista que concedió al diario El Debate y que reprodujo el 
boletín del gobierno legítimo. 
 
No creo que convenga una eventual coalición con el PAN, reiteró López Obrador, y subrayó que los 30 integrantes 
de la mafia del poder usan, de acuerdo con sus intereses, a las cúpulas del PRI o del PAN. La unión electoral sólo 
daría continuidad a la actual simulación, y sería engañar a la gente. 
 
Más tarde, en un mitin que encabezó en el centro de esta ciudad, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal 
aseveró que la alta burocracia que gobierna el país gasta al año alrededor de 6 mil millones de pesos en servicios 
de salud en clínicas privadas, en lugar de atenderse, como el resto de los mexicanos, en instituciones como 
ISSSTE, IMSS y Seguro Popular, que ni es seguro ni es popular. Se mueve en helicópteros y aviones privados, dijo. 
 
No obstante, señaló que los problemas del país no son de presupuesto, pues se ejercen alrededor de 3 billones 500 
mil pesos, cantidad con la que se entregarían 10 mil pesos mensuales a cada familia, pero todo se queda arriba. En 
lugar de rescatar a los campesinos, al sector productivo, generar empleos, rescataron a los bancos, y eso hizo que 
se acumulara una deuda de un billón de pesos, y hasta la fecha se han pagado 600 mil millones de intereses. 
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El presidente legítimo realizó una gira por los municipios de El Fuerte y Ahome, en el norte de Sinaloa. En el 
primero reunió a cerca de mil personas en la cabecera municipal, donde afirmó que la mafia que está en el poder 
pretende imponer a Enrique Peña Nieto como presidente de la República, “y ese es un churro de telenovela, un 
producto chatarra, empleado y pelele de la mafia”. 
 
En Los Mochis, cabecera municipal de Ahome, dijo que el gobierno le apuesta a empobrecer al pueblo para luego 
ganar su voto a través de dádivas y migajas. Yo pienso que es el dominio que ejercen a través de los medios de 
comunicación, sobre todo la televisión, que atontan a muchos, los tienen hipnotizados, manifestó. 
 
Se preguntó también qué autoridad moral tiene Felipe Calderón para luchar contra el crimen organizado, si con la 
complicidad de la líder sindical Elba Esther Gordillo se robó la Presidencia de la República en 2006, como 
públicamente han ventilado ambos en días recientes. 
 
Este viernes, López Obrador encabezará reuniones informativas en los municipios sonorenses de Navojoa y 
Obregón, y el sábado en Guaymas y Nogales. 
 
 
 
Aún no recibe notificación de árbitro electoral 

Apelará SG resolutivo contra Blake por difusión de espots 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 16 
 
La Secretaría de Gobernación (SG) apelará del resolutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) emitido el lunes 
pasado, en el cual atribuyó responsabilidad a tres funcionarios de la dependencia, incluido su titular, Francisco 
Blake, por la difusión ilegal de promocionales. 
 
Hasta ayer, la SG no había recibido la resolución, pero ya prepara su defensa para interponer la apelación ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en cuanto tenga los detalles documentales del 
mismo. 
 
Con ello, el gobierno federal se suma al bloque de instancias que recurrirán al TEPJF para tratar de revertir 
resolutivos del árbitro comicial. En otros casos, también relacionados con las pautas de transmisión de mensajes, 
lo hicieron PRI y PVEM, así como los concesionarios de la radio y la televisión. 
 
Gobernación rechaza los argumentos que tomó en consideración la secretaría ejecutiva del IFE y que avalaron los 
consejeros. Asegura que defenderá la legalidad y la pertinencia de los materiales pautados para su transmisión, y 
que de acuerdo con el IFE, fueron difundidos fuera de la norma en entidades que estaban en proceso electoral. 
 
 
El secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, prepara apelación a fallo del IFE que lo responsabiliza de 
violación a la ley electoralFoto José Antonio López 
La dependencia se dice ajena a la autoría de las irregularidades marcadas por el instituto y rechaza que haya 
incurrido en errores o en órdenes no explícitas. 
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Aun cuando hasta anoche no habían recibido la notificación correspondiente del IFE, fuentes de Gobernación 
anticiparon a este diario que se prepara un amplio expediente de apelación, con énfasis en la defensa de la 
legalidad y pertinencia de los materiales entregados a los concesionarios de radio y de televisión. 
 
El lunes pasado, el IFE aprobó dar vista al presidente Felipe Calderón por la difusión irregular de un promocional 
de seguridad pública, cuya responsabilidad se atribuye a Blake Mora. 
 
 
 
Confía en que el TEPJF le dé la razón 

Niega la CIRT que impulse campañas de linchamiento 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 16 
 
La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) rechazó señalamientos de la Asociación 
Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) en relación con el Reglamento de Radio y Televisión aprobado por 
el Instituto Federal Electoral (IFE) y la discusión que se ha generado sobre el proceso electoral, la libertad de 
expresión y el papel de las televisoras. 
 
Negó categóricamente que promueva campañas de linchamiento, ya que lo que está en el centro de la opinión 
pública es una discusión plural y democrática, y afirmó que hace uso de los recursos legales a los que tienen 
derecho todos los mexicanos para apelar e impugnar la decisión de cualquier autoridad, como sucede en todo país 
democrático. 
 
Asimismo, se dijo un órgano respetuoso de las instituciones, por lo que negó que esté ejerciendo presión alguna 
sobre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y reiteró que confía en que éste resuelva 
conforme a derecho las inconformidades interpuestas, y nos dará la razón. 
 
La CIRT criticó que se haga un falso debate ideológico que sólo divide y debilita nuestra democracia; reiteró que 
con el reglamento emitido, el IFE se extralimitó en sus funciones y se adjudicó atribuciones que son del Congreso 
de la Unión. 
 
Los radiodifusores del país enfatizaron que seguirán haciendo uso de todos los recursos legales a su alcance para 
defender sus legítimos derechos y garantizar la libre expresión de todos los mexicanos. 
 
 
 
Llama el investigador a regular espots de radio y tv para evitar envenenar a los electores 

Pide Valadés al Congreso aprobar la reforma política; la 
democracia, en obra negra, afirma 
 
Enrique Méndez 
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Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 18 
 
El especialista e investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Diego Valadés, exhortó a 
la Cámara de Diputados a aprobar la reforma constitucional en materia política, para reforzar la democracia 
mexicana que está en obra negra, y evitar que continúe la demolición del sistema electoral por parte de cacicazgos 
regionales y de los magnates del poder decididos a comprar lo que se venda y a usurpar lo que se resista. 
 
Asimismo, recomendó al Congreso aprobar una reforma que regule los espots en radio y televisión, porque de no 
ser así en 2012 los electores se verán intoxicados por casi 40 millones de micromensajes que podrán envenenar un 
ambiente ya de suyo crispado. 
 
Evaluó que si se consigue que los partidos y sus candidatos compitan con propuestas de Estado, podrá alentarse la 
confianza de un amanecer diferente. De no ser así, desde ahora es posible prever que ningún partido y ningún 
Presidente podrán hacer otra cosa, a partir del primero de diciembre de ese año, que enfrentar a una sociedad 
hastiada por la inequidad, la violencia y la corrupción. 
 
Al participar ayer con la conferencia magistral En el umbral de una reforma posible, en el foro que la Cámara de 
Diputados convocó para analizar la minuta del Senado sobre la reforma política, el ex procurador de la República 
alertó que si aun cuando no se quiere modificar el sistema que auspicia la pobreza, en tanto florece la corrupción y 
la incompetencia burocráticas, hechos que en otras épocas habrían sido explosivos, es porque los ciudadanos aún 
creen en la democracia. 
 
Suponemos de buena fe que los errores son superables y que con el voto podemos cambiar a los titulares del poder 
y con ello los comportamientos anómalos que reprobamos, expuso. 
 
Sin embargo, cuestionó qué pasaría si se considera que el error está en la democracia. Se habría incubado el huevo 
de la serpiente y preparando una recaída autoritaria. Debemos estar conscientes de que en México van 
aumentando las tentaciones retrógradas. Si cerramos los ojos hoy tendremos sorpresas mañana. Hay quienes 
dicen, con todas sus letras, que hace falta una dictadura, resaltó. 
 
Ante diputados y senadores, el investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM expresó que en 
el país se perfila un estado de ánimo proclive al endurecimiento del poder. 
 
Todavía está en fase larvaria pero sería insensato dejarlo madurar. De esto serían responsables quienes no 
hubieran acertado a tiempo los cambios constitucionales para consolidar la democracia. Nuestra democracia está 
apenas en obra negra y la pendiente resbaladiza está demasiado inclinada, señaló. 
 
También, al iniciarse el debate, diputados y senadores del PRI contrastaron sus posturas sobre si es necesario 
darle más atribuciones al Ejecutivo o al Legislativo. 
 
Pedro Joaquín Coldwell reconoció que la minuta del Senado fortalece las facultades del Presidente de la 
República, como el derecho de vetar parcial o totalmente el presupuesto y conceder la discusión preferente de dos 
iniciativas en cada periodo ordinario. 
 
El diputado Emilio Chuayffet ponderó que es el Legislativo el que debe contar con mayores atribuciones 
constitucionales. 
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Las Cámaras son las que deben tener mayor control sobre el Ejecutivo, aprobar el plan nacional de desarrollo, 
agilizar la fiscalización y que el Senado determine la validez de los tratados internacionales. Por ejemplo, el único 
Poder al que la Constitución define como supremo es al Ejecutivo. Esa modalidad carrancista de 1916 debería ser 
suprimida, planteó. 
 
Mientras el ex secretario de Gobernación defendía el proyecto de reforma política que presentó el año pasado, 
jóvenes desplegaron mantas en las que afirman que es Chuayffet quien está deteniendo la reforma política. A 
petición del legislador, personal de resguardo intentó retirar las mantas, pero una de las manifestantes resistió la 
acción, cayó al piso y en medio del escándalo, los guardias desistieron. 
 
2012, democracia a prueba 
 
Asimismo, Diego Valadés expresó que si la reforma política no se aprueba para que entre en vigor el próximo año, 
la campaña presidencial se desarrollará en un tono más acre y destructivo que la de 2006. 
 
Las condiciones imperantes hacen predecibles circunstancias aún más difíciles para las próximas elecciones, 
porque la animosidad se ha desencadenado prematuramente. Los mecanismos previstos en la minuta pueden 
contribuir a un ambiente más constructivo porque la ciudadanía se vería atendida y el presidente dispondría de 
medios para iniciar su gobierno en condiciones de gobernabilidad, definió. 
 
Valadés ponderó que las elecciones del próximo año pondrán a prueba el talante democrático de los partidos y sus 
candidatos, y refirió que si para entonces no hay la posibilidad de candidaturas independientes, los electores 
pueden considerarse injustamente en el olvido. En ese caso, propuso que el Congreso incluya un transitorio en la 
Constitución para definir que por esta ocasión puedan registrarse ciudadanos sin partido. 
 
 
Ayer protestó para un nuevo periodo como dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas 

Los días de Acción Nacional en el poder están contados, 
asegura Martín Esparza 
Aspirantes al 2012 deberán antes dar solución a conflictos arrastrados por Calderón, advierte 
 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 20 
 
Los días del Partido Acción Nacional (PAN) en el poder están contados. Este es el momento político idóneo, 
porque todos los sectores de trabajadores y del pueblo agraviados por este gobierno le van a cobrar la factura, así 
que otros partidos y candidatos que quieran llegar al 2012 deberán empujar la solución de conflictos que ha 
arrastrado a su paso la administración de Felipe Calderón, como el del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), 
sostuvo el dirigente del gremio, Martín Esparza. 
 
En la asamblea de toma de protesta del nuevo comité ejecutivo que encabezará al SME para el próximo periodo, el 
dirigente sindical señaló que el PAN-gobierno nunca pensó que a un año y nueve meses del decreto de extinción de 
Luz y Fuerza del Centro (LFC) este sindicato iba a estar vivo y no sólo eso, sino que está empujando la 
conformación de una organización política en la que unificará a diversos sectores sociales y sindicales; mantiene la 
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defensa legal en varios frentes; está organizando a los usuarios del servicio de energía, y tiene el apoyo nacional e 
internacional para su lucha. 
 
Acompañado de varios líderes sindicales, como el de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
sección 18, Jorge Cázares; del secretario de asuntos políticos del Sindicato Nacional de Mineros, Genaro Arteaga, y 
dirigentes del Sindicato Unico de Trabajadores del Gobierno del Distrito Federal y del Sindicato Unico de 
Trabajadores de la Industria Nuclear, entre otros, se tomó la protesta al nuevo comité ejecutivo, que encabezará de 
nueva cuenta Martín Esparza como secretario general; Humberto Montes de Oca, ahora como secretario del 
exterior, y Fernando Amezcua como secretario del Interior, entre otros. 
 
En el auditorio de la sede del gremio, Esparza expuso que el  conflicto del SME ya pasó de ser sindical a social, por 
lo que se le tendrá que dar una solución política al mismo; que la estrategia del gobierno panista de querer 
extinguir a este gremio fracasó, como también han fracasado, según dijo, muchas políticas gubernamentales: esta 
administración dejará un país con más violencia, corrupción y pobreza, con más desempleados, por lo que llamó a 
todos los sindicatos independientes a unirse en un frente nacional de trabajadores. 
 
De la situación del SME, dijo que la Procuraduría General de la República tiene retenidos más de 20 millones de 
pesos de cuotas sindicales, además de que hay litigios y demandas presentadas contra el ex tesorero del sindicato 
Alejandro Muñoz, porque recibió otros 20 millones de pesos de cuotas de parte de la Junta Federal de Conciliación 
y Arbitraje que no reportó. Mientras, acotó, el SME debe alrededor de 52 millones de pesos por deudas con 
proveedores, obligaciones fiscales, salarios a sus propios trabajadores, por lo que continuarán con estas demandas 
hasta que les devuelvan ese dinero. 
 
Por último, el comité de observadores de las elecciones del sindicato presentó un informe, en el que señaló que el 
proceso se llevó a cabo conforme a los estatutos, por lo que demandó a la Secretaría del Trabajo que emita la toma 
de nota para este comité. 
 
 
 
 

El yerno de Elba Esther dice que acusaciones de corrupción no 
afectan su relación con Lujambio 
 
Karina Avilés 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 3 
 
Frente a los señalamientos de corrupción hechos por la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, yerno de Elba Esther 
Gordillo, dijo estar abierto a una auditoría ordinaria o extraordinaria sobre su gestión, y agregó que su trabajo 
puede someterse a un debate público. 
 
El funcionario indicó que no renunciará al cargo. Dicha comisión aseguró recientemente que la subsecretaría es 
una de las áreas que maneja Elba Es-ther Gordillo y no ha estado exenta de corrupción, presuntos desvíos de 
recursos, deficiencias y falta de transparencia en el ejercicio del gasto. 
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González Sánchez dijo que el tema de la supuesta malversación de fondos no está en la agenda de él ni en la del 
secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a quien calificó de amigo. Expresó que su relación con el titular 
de la SEP no se ha visto afectada por los señalamientos de irregularidades en la subsecretaría. 
 
Indicó que ya le han aplicado muchísimas auditorías, pero cuando se le preguntó cuántas observaciones ha tenido, 
respondió que el dato no lo sabe de memoria. 
 
El debate político y las revisiones son bienvenidos, las discusiones sobre lo que uno hace son excelentes. 
 
Entrevistado al término de la entrega de becas a maestros de educación indígena, apuntó que en lo personal se 
somete a la evaluación de la gente y a las auditorías ordinarias y extraordinarias que los órganos fiscalizadores le 
quieran aplicar. 
 
–¿Lo que ha ocurrido en las últimas semanas ha afectado su relación con Lujambio? 
 
–No, yo tengo una excelente relación con el secretario Lujambio, una relación personal, una relación, creo, que es 
hasta de amistad, no sólo de un funcionario que trabaja con él, con quien acuerdo permanentemente los temas de 
la agenda. 
 
–¿Los señalamientos de malversación de fondos han sido tema de conversación entre ustedes? 
–No están en nuestra agenda. Yo creo que está en el debate político y está bien. 
–¿Qué posibilidad hay de que usted lo sustituya? 
–Yo estoy dedicado a la agenda, no tengo ninguna aspiración en particular, sólo seguiré haciendo mi trabajo. 
–¿Ve a Alonso Lujambio como presidenciable? 
–Yo no puedo opinar en ese tema, es un tema político, soy su colaborador. 
 
El funcionario apresuró el paso y quedaron en el aire varias preguntas, aunque dijo estar abierto al debate. 
 
 
 

Gordillo admite que maniobró para que Calderón fuera 
candidato panista: Creel 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de julio de 2011, p. 3 
 
Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial panista, dijo que desde hace años manifestó su rechazo a la 
alianza con Elba Esther Gordillo, dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sobre 
todo porque no se impulsó un cambio cualitativo en el ámbito de la enseñanza. 
 
Confirmó que se entrevistó con Gordillo en San Diego, California. Pero apuntó que el encuentro fue hace un año, a 
instancias de la propia dirigente magisterial. Expuso que no le pidió ningún apoyo y, en cambio, le sugirió regresar 
a las ideas originales del Grupo San Ángel e impulsar una revolución en el sindicato y en el sector educativo. 
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En una entrevista radiofónica, donde replicó declaraciones previas de la maestra, Creel destacó también el 
reconocimiento explícito de Gordillo de que intervino en el proceso interno del PAN para que Felipe Calderón 
ganara la candidatura presidencial del partido. Eso está muy grave, ¿eh? ¡Ojo!, ahí está, ya está consignado. 
 
El senador con licencia explicó que Francisco Vega, ex alcalde de Tijuana, le informó sobre el interés de Gordillo 
de entrevistarse con él durante un viaje que realizó a San Diego. 
 
Expresó que el encuentro se llevó a cabo en casa de su correligionario, y lo primero que escuchó de la lideresa fue 
un reclamo. ¿Por qué estás hablando mal de mí? ¿Qué, no somos amigos? ¿Qué, no trabajamos juntos?, afirmó 
que le dijo la ex priísta. 
 
Creel respondió que estaba hablando mal de lo que no se ha hecho. Es muy claro que yo estoy en desacuerdo con 
lo que ha acontecido en el sistema educativo, que estoy en desacuerdo con la alianza que se ha hecho contigo, pero 
eso no me lo puedes reclamar, porque eso es lo que yo creo, y además he sido consistente diciendo esto, desde hace 
varios años. 
 
También dijo que en esa ocasión le dijo a Gordillo que aprovechara la última oportunidad que tenía para retomar 
las ideas originarias del Grupo San Ángel, en el cual se impulsó el proceso de transición democrática. 
 
En una nota informativa difundida por su equipo de prensa, Creel señaló que le preguntó a la líder gremial las 
razones por las cuales no sacaba adelante todas esas ideas, pese a tener poder político dentro del SNTE para hacer 
un cambio sustantivo en la educación. 
 
El aspirante presidencial refirió que la profesora culpó a los gobiernos y a los secretarios de Educación de no haber 
respondido a sus demandas. 
 
“Le dije: ‘No, Elba, aquí todo mundo ha fallado. Tú en este proceso de transición le debes a México, tienes un saldo 
tan grande, tan grande es tu cuenta, que más te vale que lo arregles porque con la historia, Elba, vas a quedar muy 
mal’.” 
 
Por otra parte, el legislador con licencia se enfrascó en un agrio debate con el secretario del Trabajo, Javier 
Lozano, quien lo acusó de ser incongruente y de violar la ley electoral al querer adelantar los tiempos para la 
selección del candidato presidencial del blanquiazul. 
 
En una entrevista radiofónica, Lozano cuestionó la propuesta del senador con licencia, ya que, apuntó, Creel fue 
uno de los impulsores de la reforma electoral que nos amarró las manos a todos los panistas. 
 
Refirió que con la nueva ley no se puede hacer nada antes del 18 de diciembre, y preguntó sobre el objetivo de 
adelantar los tiempos. ¿Como para hacer qué? ¿Para hacer actos anticipados de precampaña y violar la ley? Eso es 
lo que no se vale y que es incongruente, enfatizó. 
 
Creel aclaró minutos después, en la misma estación de radio, que propone llegar a un acuerdo político para 
decantar a los aspirantes con miras a perfilar un solo candidato a finales de año, lo cual podría hacerse mediante 
sondeos de opinión. Eso en nada contradice la ley, aseguró. 
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Astillero 
 
Precandidatos también sufren 
Copete Gordillo 
Creel y los funcionarios 
El aceptable Ebrard 
 
Julio Hernández López 
 
El gobernador del estado de México, conocido como Expresión Política Nacional, ha decidido asumirse ya como 
rector del PRI y ejercer el deporte supremo, en ese ámbito de tres colores, de tirar línea. Primero quiso imponer la 
tesis de la candidatura única, para evitarse el feo espectáculo del jaloneo y la competencia interna, y ahora ha 
establecido que para regresar a Los Pinos los priístas deben aliarse con el Panal de la profesora Elbeja Reina, a 
pesar de que ni ella ni su partido ni los organismos públicos por donde ha pasado su mano de arreglista gozan en 
estos momentos de buenas estimaciones públicas. 
 
Sin embargo, el antes mencionado aspirante presidencial ha decidido meterse por sí mismo en el embrollo 
gordillista porque pretende conjurar el golpe con el que Los Pinos han tratado de impedir o hacer muy costosa la 
anunciada alianza entre el peñanietismo y las brigadas electorales magistrales que en 2006 sirvieron para una 
cosa y ahora Felipe no quiere que sirvan para otra. Pagar desde ahora los servicios por venir es una decisión que 
ha tomado EPN porque, como lo demuestran sus aires de virtual ganador de 2012, cree llegada la hora de trazar 
rutas, establecer criterios y dictar órdenes, diga Manlio Fabio lo que haya de decir (disputa por arreglarse que, por 
lo pronto, tendrá un episodio todavía de forcejeos sueltos a la hora de renovar el Consejo Político Nacional del 
PRI). 
 
Santiago Creel ha metido en un brete a la alta burocracia federal que desde cargos públicos busca construir 
candidaturas partidistas. En especial a Ernesto Cordero, quien combina de manera poco aceptable la delicadísima 
función técnica de manejar la hacienda pública con la muy ruda tarea clientelar de hacerse pasar como aspirante 
preferido de Los Pinos a la sucesión. Creel, quien a su vez fue el candidato oficial de Fox, ha generado irritación en 
el equipo calderonista por su solicitud de licencia al cargo senatorial y, en especial, por el dardo envenenado que 
hacia las alturas ha dirigido al señalar que puede haber conflicto de intereses cuando se desempeñan ciertas 
funciones públicas y al mismo tiempo se realizan trabajos partidistas de interés personal. 
 
Para confirmar los enojos del circulito íntimo del felipismo y, a la vez, involuntariamente, la pertinencia del 
alegato de Creel, el secretario federal del Trabajo le contestó airadamente ayer desde Puebla, su estado natal 
adonde fue en visita de trabajo oficial, dedicando recursos públicos a la atención de temas del panismo y, en 
estricto sentido, tratando de censurar a un ciudadano sin cargo alguno que con legítimo derecho está interesado 
en buscar una candidatura de su partido. En ese contexto, el propio Javier Lozano dejará pronto la Secretaría del 
Trabajo para dedicarse a promover la postulación de Ernesto Cordero, aunque para disfrazar esa decisión tomada 
arguye que ha mandado hacer una encuesta personal para resolver si sostiene su presunta precandidatura, en la 
que se hace llamar el gallo azul, o la declina para sumarse a quien ya ha dicho sería su única opción, el mencionado 
Cordero, al que probablemente las encuestas de almohada de Lozano reportarán como gran puntero en la 
contienda panista. El relegado Lujambio, mientras tanto, nada más observa cómo se van alineando los planetas 
del sistema calderonista en torno al opaco Cordero pretendiendo convertirlo en estrellable estrella. 
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Marcelo Ebrard no enfrenta presiones en su partido para que deje de gastar tiempo de gobierno en andanzas 
grupales. Por el contrario, se le ha festejado que dedique tiempo y recursos a asistir a actos de candidatos 
perredistas en otras partes de la República, en algunas de ellas llegándosele a considerar un patrocinador 
fundamental de victorias aliancistas. Sin embargo, y a pesar de que ha anunciado que será a fin de año cuando 
deje su cargo (se entiende que sería para asumir la candidatura de la izquierda, o para encargarse de alguna tarea 
partidista de relieve, por ejemplo la coordinación de campaña de quien resultara mejor posicionado), el tiempo 
político corre para Ebrard en sentido inverso al de los panistas: éstos pelean para que un funcionario consentido 
deje o siga en tal colocación, entendiendo que ésta le da ventajas y privilegios, mientras que en el caso de la 
izquierda electoral ese encumbramiento burocrático no le reporta ganancias vitales a Marcelo si tiene enfrente a 
un adversario, Andrés Manuel López Obrador, dedicado sin descanso a hacer campaña en favor de su candidatura 
y rodeándose de instrumentos a futuro (PT y Convergencia, este partido en vías de denominarse Movimiento 
Ciudadano en una asamblea nacional el último día de este mes para acomodarse a los requerimientos de 2012, en 
especial para dar cabida a candidaturas del lopezobradorismo) que abrirían caminos alternos en caso de que la 
maquinaria chuchoperredista haga ganar con sus conocidas artes en procesos internos al mencionado jefe del 
gobierno capitalino. 
 
López Obrador ha ido afilando su discurso no solamente para advertir de los riesgos que el año entrante 
significará la pretensión de repetir a nivel nacional las andanzas de perversión del proceso electoral que ya se vivió 
en el estado de México, sino también contra las maniobras de lo que él reiteradamente llama la mafia del poder, 
para quitarlo de las boletas electorales y, ha de entenderse, colocar una opción menos peligrosa para esos intereses 
mafiosos. Dado que solamente son dos los aspirantes oficiales a la candidatura perredista, ha de colegirse que la 
opción blanda, cómoda, aceptable, sería la de Ebrard, a quien poco ayuda en esa etiquetación negativa el 
desempeño de burocracia condescendiente con el calderonismo y los principales grupos de poder que realiza 
desde la administración capitalina. 
 
Y, mientras el gobierno federal, Televisa y los banqueros anuncian un día de estos un fondo de becas para hijos de 
civiles asesinados durante la misma guerra en que han caído soldados, marinos y policías federales, ¡feliz fin de 
semana, con Mexicana asomándose a otra posibilidad de salvamento! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 
 

Clase Política 
 
Puja por periodo extraordinario 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Por más que el gobierno federal insiste en convocar a periodos extraordinarios del Congreso, la realidad lo 
contradice, pues no hay material para justificar la exigencia a los legisladores. 
 
Con el respaldo de su secretario de Gobernación, Francisco Blake, en el esfuerzo por sacar adelante las reformas 
pendientes se comprometió el presidente Felipe Calderón, quien se sentó a la mesa más de dos horas con el 
coordinador de la fracción del PRI, Francisco Rojas, y otros diputados. 
 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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Al término del encuentro, Rojas repitió lo que ha dicho en diversas ocasiones: los legisladores del tricolor están 
dispuestos al trabajo extra, pero antes deben estar listas las iniciativas. 
 
La cosecha 
 
En el esfuerzo por concretar el periodo extraordinario, el secretario de Gobernación se reunió también con el 
presidente del PRD, Jesús Zambrano, para tratar de llegar a acuerdos… 
 
El Servicio de Administración y Enajenación de Bienes, dependiente de la Secretaría de Hacienda, entregó más de 
23 toneladas de artículos de primera necesidad a los municipios de Boca del Río, Mixtla de Altamirano y 
Tehuipango, Veracruz. Antes se donaron bienes y vehículos a 16 municipios de alta marginalidad en Oaxaca y seis 
en Chiapas… 
 
A dos semanas del inicio del proceso para cambiar directiva del PRI en el DF, su actual dirigente, Jaime Aguilar 
Álvarez, manifestó que el interés fundamental e inmediato de su organización consiste en recuperar el gobierno 
capitalino y para este reto todos los priístas estamos cohesionados. No obstante, se habla de tensiones internas y 
de presiones por parte del grupo que encabeza Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre… 
 
En las filas del PRD aumenta cada día la lista de aspirantes al Gobierno del DF. Entre los más recientes inscritos 
está el secretario del Trabajo, Benito Mirón Lince. A su vez, el diputado local Alejandro Sánchez Camacho aspira a 
la candidatura del PRD a la delegación de Milpa Alta, con base en el trabajo realizado en la Asamblea Legislativa, 
en particular para ayudar a las mujeres y a los productores de nopal... 
 
El tema de la carne contaminada con clembuterol consumida por seleccionados de futbol afectó a los productores 
y exportadores mexicanos. Por ello, el director comercial de una de las principales empresas exportadoras 
nacionales, Efraín Reséndiz, afirmó que la carne que se procesa en los rastros Tipo Inspección Federal (TIF) tiene 
los más altos estándares de sanidad, lo cual le permite competir en los mercados internacionales… 
 
En 2010 Liconsa compró a pequeños y medianos ganaderos de Jalisco 286 millones de litros de leche, volumen 
que representa más de 40 por ciento del adquirido en el país, y este año se espera superar esa cifra, informó el 
director de la paraestatal, Jesús Galván Muñoz, al inaugurar una nueva planta… 
 
Aviso: Por vacaciones de su autor, esta columna dejará de publicarse tres semanas, para reaparecer el lunes 8 de 
agosto. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 



BC. El descubrimiento del más extenso plantío
de mariguana en México se concretó el martes,
informaron el miércoles mandos del Ejército.
El sembradío, de 120 hectáreas —cubierto
con tela negra para camuflarlo—, fue hallado
a 2 kilómetros de la carretera transpeninsular
y a 350 kilómetros de Ensenada. No se detuvo
a ninguna persona en el lugar; sin embargo,
seis implicados con el cultivo fueron detenidos
horas después en un retén. NacioNal 4
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Una pareja
prehispánica
La combinación
de chocolate y chile,
herencia de tiempos
precolombinos, cobra
furor en el mundo.
PÁGINA 1

GENTE!

Amigos...
sin derechos
Timberlake y Mila Kunis
dicen que, aunque en
“Friends with Benefits”
son amantes, en la vida
real son sólo amigos.
PÁGINA 1

¿Te crees
muy salsita?
De la salsa verde, a la
bechamel; de la borracha,
a la holandesa... Pon
a prueba lo que sabes.
d test

extras de hoy:

SE TrAGA oBrA cASA ENTErA
NAUCALPAN. Una casa de
dos pisos (der.) se vino abajo
debido a la excavación profunda
por la construcción de un
estacionamiento subterráneo en
un predio con el cual colindaba.
En el incidente no se reportaron
lesionados. ciUDaD 1

Destituyen a juez
por nepotismo

Compra, renta y compra
(lomismo)UlisesRuiz

Usteddisculpe

Cultivan en grande... mariguanaSe desiste PGJDF de acusarla de homicidio

‘Liberan’ redes
aMariel Solís
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Abandonan 150mdp en cocaína

OAXACA.-Ninguno de los
32 ex colaboradores deUli-
ses Ruiz vinculados al desvío
de 3mil 648millones de pesos
se ha presentado ante la Con-
traloría estatal para solventar
sus irregularidades, informó el
GobernadorGabinoCué.

Hasta elmiércoles, cuan-
do recibió el último reporte,

nadie había acudido a las ofi-
cinas estatales, señaló.

El lunes, la Secretaria de
la Contraloría del Estado de
Oaxaca, PerlaWoolrich, anun-
ció el inicio de procedimientos
legales contra los ex funciona-
rios a través de la notificación
formal de los expedientes en
su contra.

...y ex colaboradores se escurren

d Recibe joven apoyo
enTwitter y Facebook;
reconoce Procurador
no tener pruebas

Diana Martínez

Para demostrar su inocencia,Ma-
riel Solís Martínez no sólo contó
con una defensa legal sino con el
apoyo de las redes sociales.

Ayer, el Procurador Miguel
ÁngelMancera anunció el de-sis-
timientode lacausapenal encon-
trade la joven tras reconocerque
no tenían elementos suficientes
para incriminarla en el asalto y
asesinatodel investigador
de laUNAMSalvadorRo-
dríguez, ocurridoenagos-
to de 2009.

“Notenemosningúndatoque
puedadecir que seaMariel, y por
eso es que la determinación fue
en ese sentido”, explicó.

El Ministerio Público de la
Fiscalía de Homicidios capitali-
na fundamentó su acusación en
unasupuestaconfesióndeEduar-
doAdriánLópezHerrera,presoy
sentenciado por el homicidio del
catedrático de la UNAM, quien
dijo que en el crimen participó
una joven llamadaMariel.

“Es una declaración que des-
pués desconoce, es una declara-
ción que después se contrapone
con otras tres declaraciones que
realiza, y, bueno, ése es otro de
los elementos que vino a corro-
borar o que vino a robustecer la
incertidumbre y la duda”, añadió
el Procurador.

Desde el sábado,
cuando la joven fue ex-
hibida por la PGJDF

como posible implicada en el cri-
mendel catedrático, los comenta-
rios en Twitter y Facebook refle-
jaban la indignación e inconfor-
midad de usuarios de esas redes.

CompañerosdeMariel,quien
estudióenlaFacultaddeCiencias
Políticas y Sociales de la UNAM,
crearon páginas en internet para
difundir las irregularidades del
caso. Para el martes, su nombre
se convirtió en uno de los temas
más comentados enTwitter.

El investigador del Inacipe
Carlos Barragán dijo que la deci-
siónde laProcuraduría fuepor la
presión mediática y de las redes
sociales, pues no se actúa de la
misma forma en todos los casos.

No obstante, el ombudsman
capitalino, Luis González Placen-
cia, confió en que el desistimien-

tohayaderivadodeunaexhausti-
va revisión y no de presión en re-
des sociales.

“Las resoluciones del Minis-
terio Público, las resoluciones ju-
dicialesnopuedenestar atenidas
a lo que una mayoría física o vir-
tual decida”, señaló.

Indicó que la liberación de
Mariel provocará un efecto simi-
lar al que generó el documental
“Presunto Culpable”, que señala
lasdeficienciasdel sistemade jus-
ticia luegodequeun juez,basado
enuntestimonio, sentenciarados
veces a Antonio Zúñiga por un
homicidio que no cometió.

jUsticia 6

dDetecta auditoría
que suGobierno
pagó tres veces
pormaquinaria

Virgilio Sánchez
Corresponsal

OAXACA.-Duranteel sexeniode
UlisesRuiz, suGobierno compró
maquinaria de construcción, lue-
go pagó para rentar ese equipo
que ya era suyo y, por último, ¡lo
volvió a comprar!

De acuerdo con un reporte
de la Secretaría de la Contraloría
estatal sobre una auditoría practi-
cadaa lagestióndel sexeniopasa-
do de la Dirección de Caminos y
Aeropistas de Oaxaca (CAO), del
cualREFORMAposeeunacopia,
almenos182equipospasaronpor
esta circunstancia.

Una de estas máquinas es
la motoniveladora 120 H, marca
Caterpillar, con número de serie
5FM04041, la cual fue adquirida
por la Administración estatal el 1
dejuniode2006enunmillón855
mil 543 pesos.

Según el oficio de autoriza-

ción PNE-CB/0600/06, firma-
doporelentonces titulardeCAO,
Armando Félix González Berna-
bé, lamotoniveladora –junto con
otrasmáquinas– fue comprada a
través de un crédito de Banobras
de 12millones de pesos.

Sinembargo,unmesdespués
de esta compra, González Berna-
bé–quienalfinal del sexenio fun-
gió comoSecretario deObras Pú-
blicas– y el entonces Secretario
de Finanzas, Miguel Ángel Or-
tega Habib, firmaron un primer
contrato de arrendamiento con
las empresas Leadman Trade y
Rent Trade; estas últimas, en ca-
lidad de arrendadores.

Este convenio es por 125 mi-
llones de pesos y se anexa la re-
lación de la maquinaria alquila-
da, entre la que se encuentra la
motoniveladora identificada con
el mismo número de serie con
el que la adquirió el Gobier-
no en junio.

Y el 18 de diciembre de
2009, al final del contrato de
renta, la Dirección de Cami-
nos y Aeropistas de Oaxaca
(CAO) compró aLeadmanTra-
de lamotoniveladoraqueyaera
de su propiedad desde 2006.

Según la factura2736, elGo-
bierno estatal pagó por ese equi-
po 28mil 226 pesos.

REFORMA / Staff

MONTERREY.- Elementos del
Ejércitoaseguraronlamadrugada
de ayer 130 kilos de cocaína que
fueron abandonados en un auto-
móvil en San Nicolás de los Gar-
za, Nuevo León.

En el mercado negro de Es-
tados Unidos, el decomiso se po-
dríavenderhastaen150millones
de pesos. En Nuevo León, al me-
nudeo, alcanzaría casi 67 millo-

nes, de acuerdo con fuentes cas-
trenses consultadas.

Hastaanoche, lasautoridades
nohabíandeterminadoeldestino
que tenía la droga ni el grupo de
ladelincuenciaorganizadaalque
pertenecía.

En un comunicado, el Ejérci-
to informóque susefectivos reali-
zabanunpatrullajederutinaa las
2:00 horas de ayer, cuando ubi-
caron el vehículo con las puertas
abiertas en la Colonia Bosques
de Anáhuac.

Anteesto, losmilitares revisa-
ron el interior del automóvil y lo-
calizaron 124 paquetes de forma
rectangularcompactadosconcin-
ta transparente y la leyenda: “NO
TOCARHP”.

Lospaquetes fueron traslada-
dos a las instalaciones de la Sépti-
maZonaMilitar.

De acuerdo con un recuento
periodístico, el decomiso de ayer
sería el tercero más importante
de este tipo de alcaloide en los úl-
timos cinco años enNuevo León.

Abel Barajas y Víctor Fuentes

Por usar a subordinados para li-
tigar en favor de su hermana
–quien es Magistrada–, así como
por nepotismo y maltrato al per-
sonal, fue destituido el juez pri-
merodedistrito enmateria admi-
nistrativa enJalisco,LuisAlberto
IbarraNavarrete.

El Consejo de la Judicatura
Federal (CJF) señaló que todos
estos actos, considerados graves,
afectan directamente el ejercicio

de la función jurisdiccionalque le
fue asignada.

Laresoluciónfueemitidael6
de julio por el pleno del CJF, ór-
ganoreguladorde juecesyMagis-
trados, pero fue notificada ayer.

La Judicatura reveló que
Ibarra encargó a su personal la
responsabilidad de defender le-
galmente a su hermana Martha
Elizabeth Ibarra Navarrete, Ma-
gistrada del Tribunal Federal de
Justicia Fiscal y Administrativa,
en un litigio donde ella impugnó
el cambio de adscripción.

d La joven universitaria al llegar
a su casa tras ser liberada
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2009 Agosto 12. El catedrático
Salvador Rodríguez es asesinado.
Agosto 19. Es detenido el autor
material del crimen: Eduardo Adrián
López Herrera, “El Güero”.

2010 Junio. Ante el MP, “El Güero”
dice que tuvo dos cómplices:
Mariel e Iván.
Agosto. Ante un juez, el inculpado
niega conocer a una Mariel.

2011 Julio 8. Es detenida Mariel
Solís Martínez.
Julio 14. La PGJDF se desiste
de acusar a Mariel, quien es liberada.

PrIMErA FILA

Viene Pearl Jam
por tercera vez
Como parte de una
gira con la que celebra
dos décadas, la banda
regresa a México
en noviembre.
PÁGINAS 12A 15

JuanManuel
Márquez
recurre a
métodos como
la orinoterapia
para ser uno de los
mejores boxeadores.
PÁGINAS 12y 13
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Analiza AN adelantar candidato 
 
Carole Simonnet 
 
(15 julio 2011).- En la reunión que sostendrán el próximo lunes con el presidente de su partido, Gustavo Madero, 
los aspirantes presidenciales del PAN conocerán las propuestas para adelantar la contienda interna. 
 
"Hay un equipo de especialistas, en el que están Ernesto Ruffo, Carlos Medina Plascencia, Diódoro Carrasco, 
Francisco Ramírez Acuña, que está trabajando para hacer propuestas. 
 
"El lunes están convocados los aspirantes y conocerán las propuestas de Madero en ese sentido", dijo Herminio 
Rebollo, integrante del equipo de Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados del blanquiazul. 
 
Ayer, REFORMA publicó que Madero planteó dos propuestas concretas para reducir el número de aspirantes en 
octubre, dos meses antes del inicio de la precampaña. 
 
De acuerdo con fuentes del CEN del blanquiazul, la primera opción valorada por el dirigente nacional es la de 
celebrar, antes del proceso interno previsto para diciembre, una especie de contienda extraoficial en la que los 
miembros activos y adherentes del partido serían llamados a votar por las plataformas que representen a cada uno 
de los aspirantes. 
 
El martes pasado, Gustavo Madero y el director del Registro Nacional de Miembros de su partido, Iván Garza 
Téllez, informaron a los representantes de los siete precandidatos que, entre marzo y el 18 de junio pasados -fecha 
del corte preliminar-, el padrón pasó de un millón 698 mil 941 mil a un millón 759 mil 534 militantes, y tienen 
alrededor de 87 mil afiliaciones más en trámite. 
 
La segunda propuesta de Madero consiste en realizar, también en octubre, un recorrido nacional de los siete 
aspirantes al término del cual se mediría, a través de encuestas de varias firmas reconocidas, a los aspirantes 
mejor posicionados rumbo a la contienda de 2012. 
 
 
 

Alertan en CEN por 'agandalle' 
 
Claudia Guerrero 
 
(15 julio 2011).- El secretario de Organización del PRI, Ricardo Aguilar, advirtió que lo que más puede dañar la 
unidad interna, rumbo al 2012, no son las "cargadas" hacia algún aspirante presidencial, sino prácticas de 
"agandalle" como las que causaron la segunda derrota de su partido en 2006. 
 
Al responder a las críticas contra expresiones de apoyo al Gobernador Enrique Peña Nieto, Aguilar negó que se 
trate de un "madruguete". 
 
"Esas palabras están desterradas desde hace 6 años, porque no corresponden a las prácticas actuales del partido. 
Al igual que está desterrado el 'agandalle' de candidaturas, porque se ha comprobado que esas prácticas mandaron 
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al tercer lugar al PRI en 2006. En el PRI ni cargadas, ni agandalles, ni chantajes que valgan; aquí trabajamos para 
fortalecer la unidad", dijo Aguilar. 
 
 
 

Pide Camacho a AMLO que cumpla su palabra 
 
Érika Hernández 
 
(15 julio 2011).- Andrés Manuel López Obrador debe cumplir su palabra de que el candidato presidencial de la 
izquierda será quien esté mejor posicionado entre él y Marcelo Ebrard, indicó ayer el coordinador del Diálogo para 
la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho. 
 
"Me atengo a lo que han dicho los dos aspirantes formalmente y creo que la palabra, cuando se da, es una y se 
honra. No hay que meter consideraciones porque siempre habrá declaraciones, interpretaciones, matices, pero 
nosotros nos vamos a atener a lo que se dijo (en público y en privado), y no nos vamos a salir de ahí", señaló 
Camacho. 
 
El lunes pasado, López Obrador afirmó ante coordinadores del Movimiento Regeneración Nacional que, en 
cualquier escenario, él será candidato presidencial, ya sea por uno, dos o los tres partidos de la izquierda. 
 
Camacho dijo ayer que no será él quien pida al tabasqueño que sea factor de unidad y no de ruptura, pues, afirmó, 
cada quien está trabajando en su responsabilidad, y la del DIA es crear consensos. 
 
"Confío en que la decisión que impere sea que el candidato sea el mejor posicionado. Lo más importante es que 
ellos han acepto ese requisito mínimo. Nosotros, como DIA, vamos a seguir trabajando por la unidad", indicó. 
 
En tanto, los dirigentes del PT, Ricardo Cantú, y Silvano Garay, señalaron que López Obrador será el candidato. 
 
"El PT ya tomó la resolución, en un congreso, de ir con Andrés Manuel. Es el mejor posicionado y se verá en su 
momento, pero debemos buscar que cuando se den las encuestas sea respaldado por todos los partidos", indicó 
Garay. 
 
"Habrá unidad y confiamos en que el candidato sea Andrés Manuel", añadió Cantú. 
 
El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que López Obrador ha empeñado su palabra, por lo que confía en 
que respetará el compromiso con Ebrard. 
 
Líderes de tribus perredistas afirmaron que Marcelo Ebrard convocó a los grupos afines a él a una comida este 
viernes, para reforzar su eventual postulación. 
 
 
 

Urge Calderón reformas y el tricolor las analiza 
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Come el Presidente con diputados priistas; deja Rojas en suspenso periodo extraordinario 
 
Ariadna García 
 
(15 julio 2011).- El Presidente Felipe Calderón se reunió ayer con diputados del PRI, con quienes analizó el estado 
que guardan las iniciativas pendientes de discutir y aprobar en el Congreso de la Unión. 
 
Al finalizar el encuentro, el coordinador de la bancada priista, Francisco Rojas, precisó que el encuentro con el 
Presidente Calderón no fue para hacer acuerdos, sino para hacer un análisis del estado en que se encuentran los 
trabajos legislativos y las iniciativas pendientes. 
 
"Hicimos un recuento de todas las iniciativas o minutas que están pendientes. Vimos en qué situación se 
encontraba cada una de ellas y, evidentemente, esperamos que las comisiones terminen de hacer sus trabajos y 
emitan sus dictámenes", comentó el coordinador de la fracción priista. 
 
Puntualizó que aún no existe una fecha establecida para convocar a un periodo extraordinario de sesiones, pues, 
insistió en que eso depende de que las comisiones correspondientes terminen su trabajo. 
 
"Es evidente que vamos a tratar de reforzar los trabajos que están desarrollando las comisiones legislativas. Hay 
algunas en las que avanzaremos rápido, otras, por la propia dificultad y la materia de que se trata, avanzarán un 
poco más lento", aseveró Rojas. 
 
En referencia a las reformas laboral y política, el diputado del tricolor aseguró que avanzan más rápido que la de 
nueva Ley Seguridad Nacional. 
 
"No fue una reunión para hacer acuerdos. Me parece que es trascendente que el Presidente reciba al PRI, en este 
ámbito de respeto mutuo", indicó Rojas. 
 
En tanto, el Secretario de Gobernación Francisco Blake, explicó que durante la comida con los legisladores priistas 
dialogaron sobre las reformas política y laboral, cuyas iniciativas están pendientes de discutir Congreso. 
 
"El día de hoy hemos tenido una reunión de revisión de temas trascendentes que se encuentran en la agenda 
legislativa de la Cámara de los Diputados. Fue una reunión cordial, respetuosa, productiva para los intereses 
generales del País. 
 
"(También) de las pendientes en materia de Seguridad Nacional, del tema relacionado con lavado de dinero, 
asociaciones públicas y privadas, entre otras. Me parece que el esfuerzo que se hace para seguir estas relaciones 
interinstitucionales, de manera directa, es positivo para el País", comentó el funcionario. 
 
La cita fue en un restaurante de Polanco, a donde acudieron el titular de Gobernación, Francisco Blake; el 
secretario particular del Presidente, Roberto Gil; el coordinador de la bancada priista en San Lázaro, Francisco 
Rojas; el vicecoordinador, José Ramón Martell, y el diputado mexiquense Alfonso Navarrete Prida. 
 
El Presidente Calderón arribó al lugar en punto de las 14:30 horas y salió a las 17:05. 
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Enoja a priistas 'exhibición' 
 
Virgilio Sánchez 
 
(15 julio 2011).- OAXACA.- Diputados del PRI en el Congreso local exigieron el miércoles pasado que se realice 
juicio político a la titular de la Secretaría de la Contraloría, Perla Woolrich, por "exhibir" a los ex servidores 
públicos vinculados al presunto desvío de 3 mil 648 millones de pesos. 
 
Y es que el lunes la secretaria anunció el inicio de procedimientos legales contra ex funcionarios, entre ellos el ex 
tesorero Miguel Ángel Ortega Habib; los ex secretarios de Obras Públicas y Contraloría, Armando González 
Bernabé y Bernardo Barragán Salazar, respectivamente, y los ex voceros Raúl Castellanos y Soledad Rojas Walls, 
además de nueve ex directores generales. 
 
Ayer, el Gobernador Gabino Cué explicó que los procedimientos apenas iniciaron. 
 
"Nosotros no los estamos sancionando, estamos iniciando los procedimientos", dijo el Mandatario estatal. 
 
 
 

Arremete Panal contra Yunes 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(15 julio 2011).- La bancada del Partido Nueva Alianza se lanzó ayer contra el ex director del ISSSTE, Miguel Ángel 
Yunes, durante la comparecencia de su sucesor en el instituto, Jesús Villalobos. 
 
El diputado Roberto Pérez de Alva, uno de los legisladores más cercanos a Elba Esther Gordillo, acusó una 
relación de contubernio entre Villalobos y Yunes, que ha dado pie a la serie de irregularidades en la institución. 
 
"(Quiero) preguntarle al señor director (Villalobos) si conoce esta foto y a quienes aparecen en ella ¿los conoce 
señor director?", cuestionó Pérez de Alva mostrando la foto de Yunes acompañado de una mujer. 
 
"Se lo digo. Esta persona es la delegada regional del ISSSTE en la zona norte del DF (Sandra Ortega Rivas) y la 
señora, no me quiero meter en la vida privada, es hermana de la directora de Turissste (Rossana Ortega Rivas), 
que está tan cuestionado", reveló el diputado. 
 
Pérez de Alva cuestionó a Villalobos su relación con Yunes: "¿Qué compromisos tiene que ha permitido que 
continúen en los puestos administrativos y financieros de mayor relevancia familiares y amistades del señor 
Miguel Ángel Yunes, generando así una entendible red de complicidades y manejos turbios?". 
 
El diputado citó el caso del ex director de Finanzas, Antonio Guzmán Nacoud, quien fue inhabilitado por la 
Secretaría de la Función Pública al detectarse ingresos injustificados por 40 millones de pesos. 
 
"No fue inhabilitado por usted -por cierto, creo que viven juntos en un departamento que compraron en una área 
de la Condesa- por contratos de servicios irregulares", dijo a Villalobos. 
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Ataca Lozano a Creel y lo llama oportunista 
Critica funcionario al aspirante panista por pretender apresurar la elección interna 
 
(15 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
El Secretario de Trabajo, Javier Lozano, acusó ayer de incongruente y oportunista al senador con licencia Santiago 
Creel por querer adelantar el proceso de selección del abanderado presidencial del PAN. 
 
En tono exaltado, el funcionario federal reprochó a Creel ser el promotor de la reforma, aprobada por el Congreso 
en 2007, que ató de manos a los aspirantes panistas rumbo a los comicios de 2012. 
 
"¿Cómo es posible que, habiendo impulsado eso (la reforma de 2007) que nos amarró las manos a todos los 
panistas -ya ni siquiera el Presidente de la República puede salir en spots gracias a la reforma al 134 
constitucional-, ahora nos diga a todos: 'Oigan, seamos sensatos, vamos a adelantarnos los tiempos, vamos 
renunciando todos'. 
 
"¿Como para hacer qué? ¿Para hacer actos de precampaña y violar la ley? Eso es lo que no se vale y es 
incongruente", reprochó Lozano en entrevista radiofónica con el periodista Joaquín López-Dóriga. 
 
Al referirse a la petición de licencia de Creel en la Cámara de Senadores, Lozano señaló que fue "un golpe 
mediático" y un "lance oportunista" que no beneficia al proceso interno, porque -subrayó- el ex Secretario de 
Gobernación ni siquiera participa en las tareas de la Comisión Permanente del Congreso. 
 
"Parece que ya pusieron contra las cuerdas a todo mundo porque ese señor se bajó del Senado, que ni estaba 
trabajando como senador, ¡hombre! Y no puede ser que ahora diga: todo mundo a renunciar porque ya lo hizo 
Santiago. Por amor de Dios, si él nos puso un candadote que no podemos hacer nada antes del 18 de diciembre", 
acusó Lozano, quien reiteró que la próxima semana decidirá si declina o no, en función de los resultados de una 
encuesta que encargó hacer entre panistas. 
 
De visita en Puebla, Lozano llamó a los diputados federales del PRI a dejar de lado pretextos político-electorales y 
aprobar la reforma laboral. 
 
"Ya se acabaron los pretextos, ya pasó la elección del Estado de México. Entonces, ahora que se pongan a trabajar 
los señores diputados del PRI. 
 
"Ahora que los diputados del PRI trabajen porque para eso les pagan y que se avance hacia la aprobación de la 
reforma", apuntó el funcionario. 
 
  
'Le gusta el pleito' 
  
Las acusaciones de Lozano molestaron a Creel, quien dijo que el titular de Trabajo es conocido por su carácter. 
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"Conocemos bien a Javier, le gusta el pleito. La decisión que tomé ayer (de pedir licencia) es para fomentar la 
unidad del partido. Javier a lo mejor leyó mal o alguna transcripción por ahí tuvo algunos gazapos", dijo el 
precandidato. 
 
Explicó que él no pidió modificar la ley, sino llegar a un acuerdo para decantar a los aspirantes del blanquiazul. 
 
"No pedí un cambio de ley. La ley está bien. Los tiempos son los que marca la ley y son a los que vamos a 
sujetarnos cada uno de los partidos. 
 
"Lo que sí dije es que entre nosotros nos pusiéramos de acuerdo a través de encuestas y que fuéramos decantando 
el proceso de siete para quedar uno al final de este año. Esto, en nada contradice la ley, es una manera como 
podemos anticipar las cosas", expuso. 
 
Creel, quien el miércoles pasado dejó su escaño en el Senado, cuestionó a Lozano con qué cachucha responde: 
como Secretario de Trabajo o como aspirante presidencial. 
 
"Yo no quiero gozar de un sueldo como senador, no quiero tener fuero de senador porque eso sirve para legislar, 
pero no sirve para cuestiones partidistas", puntualizó. 
  
Así lo dijo 
  
"Parece que ya pusieron contra las cuerdas a todo mundo porque ese señor se bajó del Senado, que ni estaba 
trabajando como senador". 
 
Javier Lozano, Secretario del Trabajo 
   
"Yo no quiero gozar de un sueldo como senador. No quiero tener fuero porque eso sirve para legislar, pero no sirve 
para cuestiones partidistas". 
 
Santiago Creel, Senador con licencia. 
 
 
 

Manuel J. Jáuregui / Fusión de centros 
 
Manuel J. Jáuregui 
 
(15 julio 2011).- No hay otra: para competir (y con riesgo de perder) los CENTROS tendrán que UNIRSE. 
 
Nos referimos a los del "centro-izquierda" (los moderados del PRD y otros partidos de izquierda) con los del 
"centro-derecha", el PAN. 
 
Ello si lo que desean es hacer de la elección presidencial del 2012 una competencia, y no una paliza tipo la que 
recibieron en el Estado de México. 
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No están ustedes, amigos, para saberlo ni nosotros para decirlo, pero hasta ayer había en principio un acuerdo 
entre los candidatos de izquierda, López "O" y Marcelo Ebrard, que consistía en lo siguiente: IRÍAN juntos ellos 
DOS a un debate nacional televisivo. 
 
Tras de éste se levantaría una ENCUESTA abierta, y el que saliera con mayor puntaje, es decir, al que se le 
considerara triunfador en el debate, ése sería el candidato de la izquierda. 
 
López "O" acaba de romper este preacuerdo que no llegó a firmarse. Esto quedó claro cuando declaró a sus 
seguidores el lunes que él sería candidato a la Presidencia de "un partido, de dos o de tres". 
 
Lo que está adelantando López "O" es que sin importarle la unidad de las izquierdas aplicará su versión del "voy 
derecho y no me quito". 
 
Traducido al castellano, esto significa: "Ebrard, no te voy a dejar pasar, aunque se rompa la unidad del PRD". 
 
Comparen ustedes este interescuadras con lo que está aconteciendo en el PRI: todos se están acomodando en 
torno a la candidatura de Peña Nieto, quien ya repartió puestos, cuenta con estructuras, amplia lana, acuerdo con 
las televisoras y el apoyo irrestricto de los Gobernadores priistas. 
 
Es más, si los planes no chisquean a última hora, la idea es que a principios del 2012 pida licencia el Gobernador 
de Nuevo León, Rodrigo Medina, para incorporarse a la campaña de Peña Nieto. 
 
El plan -ampliamente rechazado en Nuevo León- sería sustituirlo con el Senador Jorge Mendoza, ligado éste a los 
intereses del duopolio televisivo para así "proyectar" positivamente la imagen de Peña en un Estado considerado 
muy panista y que -sacudido por una inseguridad inédita- repudia ampliamente al inexperto Gobernador priista. 
 
En suma: los tricolores acomodan las fichas en su tablero a la Bobby Fischer, mientras que sus rivales, tanto PAN 
como PRD, ¡ni el tablero han sacado y ni FICHAS TIENEN! 
 
Ahora, éste su escribano pertenece al PUP (háganle búsqueda) y la verdad es que nos vienen Wilson tanto unos 
como los otros, y gobierne quien gobierne ejerceremos nuestra independencia periodística siendo nuestro único 
propósito fomentar el BUEN GOBIERNO y el bien común. 
 
De lo que hablamos aquí es de la COMPETENCIA electoral, de que la ciudadanía tenga OPCIONES reales, que le 
permitan escoger AL MEJOR, al que consideren que pueda llegar a ser un MUY BUEN Presidente, ya que los 
problemas enormes que enfrenta el País, los retos que ha de vencer, son monumentales. 
 
Experiencia, inteligencia, capacidad, INDEPENDENCIA de compromisos aviesos, rendición de cuentas, vocación 
democrática, capacidad administrativa, honestidad, son algunas de las características que como mínimo se 
requieren en el candidato "de oposición" y para escogerlo bien es preciso pasarlos por una CRIBA muy fina, para 
del montón escoger a UNO en torno al cual se puedan AGLUTINAR TODOS. 
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Hasta un pasante de albañil les podría decir que, una vez analizado el escenario político actual mexicano, se caerá 
en la conclusión de que teniendo por un lado la APLANADORA JURÁSICA del PRI a todo vapor, y por el otro 
extremo a un "chivo en cristalería" como es el Señor López "O", lo que resta es la CARNE DE UN GRAN sándwich, 
la MAYORÍA silenciosa, la gran clase media: el ciudadano que no recibe ni prebendas ni protección de grupos de 
presión y que no está debidamente representado, y ya está HARTO de las inequidades que se dan en México, de la 
impunidad, de la corrupción y del despapaye que reina. 
 
Viendo esto habrán de concluir, como nosotros, que los panistas moderados y los perredistas moderados deberán 
UNIRSE en el CENTRO. 
 
Y, muy probablemente, en torno al Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard. 
 
¡Sinceramente, no vemos otro! 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Hipocresía puritana 
 
Catón 
 
(15 julio 2011).- He aquí la historia de un extraño adulterio. Aquel odontólogo era joven y guapo. Una de sus 
pacientes, mujer casada, concibió por él una pasión insana. Y viceversa, debo decir, pues el facultativo sintió 
también arder en su corazón -y en otras partes más inflamables de su cuerpo- la llama incontenible del deseo. 
Aprovechaban cada sesión de tratamiento de la dama para tener concúbitos cuyo febricitante ardor y urente 
voluptuosidad dejaban al Kamasutra convertido en infantil cuento de Calleja. (Caón, con esto último estoy 
revelando mi edad). Cierto día el odontólogo le dijo a la mujer: "No podemos seguir viéndonos así". "¿Por qué? -se 
angustió ella-. ¿Acaso has dejado de quererme?" "No -responde el profesionista-. Pero ya nada más te queda un 
diente". (Nota: Y ni siquiera era uno de los molares, tan necesarios para la masticación, sino sólo un incisivo, de 
utilidad considerablemente menor)... ¿Quién mató a Facundo Cabral? No quiero ser melodramático: renuncié a 
todas las formas del melodramatismo -o a casi todas- desde que hice el papel de Sombra que Pasa en La Antorcha 
Escondida, de Gabriel D'Annunzio. Pienso, sin embargo, que la muerte del infortunado cantautor fue causada en 
buena parte por Estados Unidos. También por culpa de ese poderoso país han perdido la vida los 40 mil muertos 
asesinados en México por la delincuencia, o caídos en la lucha contra ella. Nación abundante en soberbias es la de 
nuestros vecinos, y además dueña de una hipocresía muy propia de su herencia puritana. Los estadounidenses 
alzan muros para que a su territorio no entren los pobres que llegan del sur, y combaten -o hacen como que 
combaten- el tráfico de drogas; pero no levantan paredes ni clausuran puertas para impedir que por su frontera 
salgan las armas que llevarán la muerte a México y a los países de Centroamérica y América del Sur. Con tal de 
ganar dólares, infames mercaderes ponen en manos de los delincuentes latinos armamento militar con el disfraz 
de deportivo. Son esas armas las que usaron quienes segaron la vida de Cabral. El tráfico armamentista constituye 
ya una amenaza para una vasta región de América Latina, pero al gobierno de Estados Unidos no parece 
importarle eso, ni el riesgo que para su propia seguridad entraña la permisión casi ilimitada con que es posible 
vender y comprar armas en su territorio. La National Rifle Association, nefasta organización que en nombre de la 
libertad defiende el comercio de armas -y que posee los más influyentes cabilderos del país, precisamente porque 
su actividad es tan objetable-, es causante de la muerte de cientos de miles de mujeres, niños y hombres cada año, 
tanto en territorio norteamericano como fuera de él. 
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En algunas ciudades, como San Francisco, los votantes han demandado el cese de la fabricación, venta y uso de 
armas dentro de sus límites, pero su decisión ha sido impugnada con éxito por ese organismo que bien merecería 
el calificativo de criminal. Y ya no digo más, porque estoy muy encaboronado... El sermón del reverendo Rocko 
Fages se llamó "Bienaventurados los pobres". Al terminar el servicio le dijo un hombre de la congregación: 
"Pastor: yo fui pobre, y ahora -¡gloria a Dios!- soy rico. Y créame usted: es mejor ser rico"... Sigue ahora un cuento 
de dudosa moralidad. Las personas que no gusten de leer cuentos de moralidad dudosa deben saltarse hasta 
donde dice FIN... Pepito abrió la puerta de la recámara de sus papás en el momento menos indicado. Le preguntó 
a su padre: "¿Qué están haciendo, papi?" Desconcertado por la súbita irrupción, y por aquella pregunta tan 
directa, el papá dio la respuesta con lo primero que se le ocurrió. Dijo: "Tu mami y yo estamos jugando al poker". 
Días después el señor entró también sin llamar en el cuarto de Pepito, y lo vio muy entretenido consigo mismo. 
"¿Qué haces?" -le preguntó azorado. Respondió el chiquillo, cachazudo: "Estoy jugando al poker". "¿Al poker? -
exclamó el señor-. ¡Pero si estás solo!" Replica Pepito: "Con una mano como ésta no necesitas compañía"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(15 julio 2011).- AHORA QUE está de moda ponerle lupa a las transas, ¡perdón!, a las cuentas del ISSSTE, alguien 
debería echarle un ojo a lo que está pasando en sus clínicas en el Estado de México. 
 
SEGÚN una denuncia ciudadana, en varios centros hospitalarios pasaron de la alegría a la profunda decepción en 
cuestión de minutos. 
 
LA ALEGRÍA FUE cuando llegó un enviado de las altas autoridades del ISSSTE con un recibo de entrega-
recepción de un equipo de mastografía, tan necesario para atender a la población femenina y cuyo costo anda por 
arriba del millón de pesos. 
 
LA DECEPCIÓN VINO cuando se enteraron de que tenían que firmar de "recibido" pero que el equipo... ¡jamás iba 
a llegar! Es decir: esa lana se iba a gastar, pero no en beneficio de los afiliados, sino de algún vivales. 
 
SERÍA BUENO que alguien le preguntara al delegado del ISSSTE en el Edomex, Víctor Estrada, si está enterado de 
ese supuesto atraco. 
 
NO VAYA A SER que el taekwondoín que en los Juegos Olímpicos de Sidney ganó la medalla de bronce... ¡esté 
enseñando el cobre! 
  
QUE ALGUIEN le consiga una dotación de aspirinas a Gustavo Madero, pues todo indica que su fin de semana 
será un auténtico dolor de cabeza. 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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EL CHIHUAHUENSE convocó a los principales dirigentes panistas así como a los precandidatos presidenciales de 
su partido a sentarse para empezar a pensar cómo diablos van a escoger un abanderado o abanderada para el 
2012. 
 
SIN EMBARGO, por lo que se ha visto en estos días, aquello no será un día de campo. 
 
PRIMERO, Santiago Creel le puso la vara alta a sus contrincantes al pedir licencia y emplazarlos a dejar también 
sus cargos y, sobre todo, los recursos públicos en los que apoyan sus precandidaturas. 
 
MÁS PRONTO que de inmediato le brincó Javier Lozano, quien, con ese tono porril... perdón, sutil que lo 
caracteriza, le espetó que era su culpa que se hubieran reglamentado las precampañas y que les amarraran las 
manos para hacer campañas agresivas, y que él nomás no renunciaba. 
 
A ESO, claro, se suma la evidente disputa que hay entre Ernesto Cordero y Alonso Lujambio por presentarse como 
el "elegido" de Los Pinos; además, claro, de la negativa de Josefina Vázquez Mota a soltar la coordinación 
parlamentaria que tanto le sirve para promocionarse. 
 
Y, A TODO ESO, falta saber de qué humor amanece Felipe Calderón respecto del PAN y su juego sucesorio. ¡Otra 
aspirina para Madero! 
 
Y EN TEMAS de lo que monseñor Sergio Méndez Arceo llamaba "la más negra de las políticas" -la de las sotanas- 
al parecer pronto llegarán noticias de El Vaticano. 
  
EN LOS PASILLOS de la curia romana ya suenan, sotto voce, tres nombres de posibles sucesores del cardenal de 
Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez. 
 
EL MÁS FUERTE sería el arzobispo de León, José Guadalupe Martín Rábago, quien ha sido un fuerte impulsor de 
la teoría del complot -y no de la confusión- en torno al asesinato del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo. 
 
EL SEGUNDO es el actual arzobispo y cardenal de Monterrey, José Francisco Robles Ortega, quien nació en 
Mascota, Jalisco, y tiene en su historial haber sido obispo de Toluca. 
 
Y EN TERCERA POSICIÓN estaría el obispo de Zamora, Javier Navarro Rodríguez, quien junto con Martín 
Rábago es de los más cercanos al polémico cardenal tapatío. 
 
DICEN QUE es cuestión de semanas, si no es que días, para que el Papa Benedicto XVI dé a conocer a su decisión 
sobre el relevo de Sandoval Íñiguez, quien a ratos pareciera que se anda despidiendo. 


